

# El alza de tarifas eléctricas sigue generando división en el oficialismo

La alcaldesa Hassler (PC) dijo que la ampliación del subsidio era “insuficiente”.

Matías Gatica Lindsay

**P**ese al anuncio del Gobierno de triplicar el alcance del subsidio a las tarifas eléctricas para el 40% de la población más vulnerables del país, diputados y alcaldes oficialistas han señalado que esa medida no es suficiente, e incluso comunicaron que acudirán a la justicia para suspender transitoriamente el incremento del precio de la luz, el cual se comenzó a aplicar el 1 de julio.

Hace dos semanas el Ministerio de Energía recordó que a partir de este mes se iba a terminar con el congelamiento de las cuentas de luz que se encontraban pausadas desde 2019, para lo que se dispuso, a través de la Ley de Tarifas Eléctricas, de un subsidio de hasta \$43.001 pesos al que pueden postular hasta el 14 de julio el 40% de la población más vulnerable del país.

Ante las críticas a la medida y al alcance del subsidio, el ministro de Energía, Diego Pardow, anunció el lunes que se ingresará al Congreso un proyecto de



DIEGO MARTIN / AGENCIA UNO

LA OPOSICIÓN BUSCARÁ DEROGAR LA LEY DE TARIFAS ELÉCTRICAS.

ley para triplicar la cobertura del subsidio, lo que extendería el beneficio de 1,5 a 4,7 millones de hogares.

Si bien la iniciativa ha sido valorada por algunos representantes del oficialismo, otros han señalado que es “insuficiente”. Tal es el caso de la alcaldesa de Santiago Irací Hassler (PC), quien dijo ayer a radio Universo que “estamos con una situación difícil para las familias y que sin duda requiere una solución urgente y a mí me parece que esto debiera traducirse de manera inmediata (...) Hay una respuesta que ha sido

insuficiente”.

En la misma línea, un grupo de diputados independientes y del PPD encabezados por Camila Musante y Raúl Soto, entre otros, anunciaron ayer que presentarán un recurso de protección ante la justicia para suspender transitoriamente el incremento de las tarifas de la luz mientras se busca una solución definitiva.

Por su parte, y lejos de estas posturas, el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, fue consultado por los dichos de Hassler y señaló que “no coincido. Yo creo

que uno tiene levantar las necesidades que existen en las comunas, pero también actuar de forma responsable y yo creo que el Gobierno lo ha hecho”.

En la oposición también han criticado la respuesta del Gobierno y ante ello, diputados del Partido Demócratas presentaron un proyecto para derogar la Ley de Tarifas Eléctricas, lo que fue cuestionado por el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, quien aseguró que “si se deroga la ley se termina el subsidio”.

Por otra parte, y ante los cuestionamientos por una posible demora en presentar un proyecto para ampliar el subsidio, el ministro Pardow explicó ayer a radio ADN que “la ventana para esa discusión sobre viabilizar nuevos recursos se abrió recién cuando se materializó el alza”, y agregó que el primer subsidio fue con “los recursos que pudimos movilizar en ese momento (...) Nuestra disposición siempre estuvo en aumentar el número de beneficiarios, pero con responsabilidad fiscal”.